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Die Hauptsymptome der Fibromyalgie sind Schmerzen im Bewegungsapparat. Ziel der vorliegenden Studie war es, ein dreiwöchiges sporttherapeutisches Programm, kombiniert mit Kältetherapie und Aquagymnastik, für den klinischen Einsatz zu entwickeln und zu evaluieren. Nach Abschluss der Therapie zeigen die Ergebnisse, dass die Experimentalgruppe im Vergleich zur Kontrollgruppe signifikante Verbesserungen der motorischen Fähigkeiten sowie des subjektiven Gesundheitszustandes aufwies. Der Schmerzzustand konnte nur in subjektiven Kategorien signifikant verbessert werden. Der semiobjektive Schmerzzustand konnte nicht signifikant verbessert werden.


      
        


        
The main symptoms of fibromyalgia are pain in the musculoskeletal system. Target of the presented study was to develop and evaluate a movement therapy program, combined with cooling therapy and aqua-gymnastics for the use in stationary rehabilitation. The results show that the experimental group has significant improvements of the motor abilities as well as of the subjective state of health at the end of the therapy in comparison to the control group. The pain condition could be significantly improved only in subjective categories. The semi-objective pain condition could not be significantly improved.
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